



Modelo Sociopolítico y Económico de Nicaragua

Módulo IV

Cuestionario Unidad III
Nicaragua en su relación con
Organismos Internacionales,
económicos, sociales, científicos
y culturales

Modulo IV

Cuestionario Unidad III: Nicaragua en su relación con organismos internacionales, económicos, sociales, científicos y culturales

1. ¿Cuáles han sido los logros de PRONICARAGUA?

- a. PRONICARAGUA es una empresa privada destinada a ofrecer servicios de asesoría profesional para la realización de proyectos que contribuyan al desarrollo del país, solo en el 2020 logró contratos con más de 150 empresas que en su mayoría licitan proyectos de construcción.
- b. PRONICARAGUA es la Agencia Oficial de Promoción de Inversiones del Gobierno de Nicaragua. A lo largo de los años ha asesorado y guiado el establecimiento de más de 300 empresas, quienes buscan explorar las oportunidades de negocio en el territorio nicaragüense.
- c. Es una institución que hace operaciones de intermediación financiera, capta capital público, para emplearlo en operaciones activas o para conceder créditos a terceros. Ha trabajado con más de 300 empresas a las que le brinda créditos y asesoría financiera.

2. En términos de Cooperación ¿Cómo ha beneficiado el ALBA-TCP a Nicaragua?

- a. Entre los beneficios más destacados podemos mencionar; 165 mil operaciones del Programa Operación Milagro y 1,227 médicos nicaragüenses graduados en la prestigiosa Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).
- b. El ALBA-TCP ha otorgado múltiples capacitaciones en el sector agrícola, otorgando títulos técnicos a más de 3,456 protagonistas, de igual manera ha donado 21, 345 paquetes alimenticios para aportar a la demanda del Programa de Paquete Solidario.

- c. Nicaragua ha recibido 12,345 becas para especializaciones en países como Cuba, Venezuela, Chile y Argentina. De igual manera se han realizado 150 visitas de técnicos especialistas para la retroalimentación de conocimientos en sectores agrícolas, pecuarios, eléctricos y médicos.

3. ¿Qué es el Proyecto de Integración y Desarrollo Mesoamericano?

- a. Es un proyecto que permite la cooperación entre los países de corte socialista, otorgando beneficios como la libre comercialización de productos, así como la firma de Acuerdos Culturales y Económicos, tomando en cuenta los recursos de cada país.
- b. El proyecto es una idea que revolucionó los convenios y alianzas de los pueblos de Centroamericanos, ya que permite desarrollar mejores relaciones basadas en la cooperación multilateral, con respeto a la soberanía de cada pueblo y sobre todo a las normas internacionales de cooperación.
- c. Surge del interés de los presidentes de Centroamérica y México para promover la cooperación política, económica y social entre los pueblos mesoamericanos e impulsar la participación de nuevos miembros de Latinoamérica y el Caribe

4. Identifique ¿Cuáles son los pilares fundamentales de integración del SICA?

- a. Seguridad democrática, Integración económica, Integración social, Cambio climático y gestión integral de riesgo, y el Fortalecimiento de la identidad institucional.
- b. Comercio como mejora de bienestar, Integración social, mejorar el bienestar mediante el Estado de derecho, Cambio climático y gestión integral de riesgo e Integración democrática.
- c. Seguridad democrática, sostenibilidad económica y financiera, facilidades de movilidad y logística, fortalecer la capacidad técnica operativa y protección social e inclusión productiva.

5. ¿Cuál es la relación de Nicaragua con el BCIE?

- a. Como parte de los países fundadores, el BCIE en Nicaragua promueve nuevas y mejores facilidades de movilidad y logística, la generación de bienes públicos regionales, la generación y uso de energías renovables, entre otros.
- b. El BCIE tiene el compromiso de continuar promoviendo una efectiva cooperación regional, que permita hacer frente a los numerosos retos de nuestros tiempos y a la vez, desarrolla estrategias económicas para facilitar la ejecución de proyectos.
- c. Nicaragua establece una estrategia de colaboración desde 1960, como socio fundador, contribuyendo a la reducción de la pobreza y desigualdad social, mejorando la calidad de vida de miles de nicaragüenses

6. ¿En qué año fue firmado el Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea?

- a. Fue firmado el 29 de junio de 2012 y entró en vigor en agosto de 2013. Aportando un crecimiento en las exportaciones de 149 millones de dólares en 2007 a 258 millones de dólares en 2021.
- b. El AACUE fue firmado el 24 de abril de 2006. Desde entonces Nicaragua ha exportado 208 millones de dolares en 2007 aumentando a 393 millones de dólares en 2021.
- c. El acuerdo entró en vigor en agosto de 2016. Aportando un crecimiento en las exportaciones de 123 millones de dólares en 2007 a 296 millones de dólares en 2021.

7. ¿Cómo se encuentran las exportaciones que realiza Nicaragua con el Tratado de Libre Comercio Centroamérica – México ?

- a. Las exportaciones a México se han triplicado en relación al año de 2007, pasando de 63 millones de dólares a 194 millones en 2021. Los productos exportables son: telas, cables, carne bovina, aceites vegetales, camarones y café oro.
- b. Las principales exportaciones a México han sido petróleo crudo, conectores de fibras ópticas y cables; medicamentos para uso humano, televisores, etc. Entre 2007 y 2021, las exportaciones incrementaron, pasando de 487 millones de dólares a 516 millones de dólares.
- c. Las exportaciones al mercado mexicano casi se han triplicado en relación al año de 2007, pasando de 59 millones de dólares a 168 millones en 2021. Los productos exportables son: hilos, cables, carne bovina, aceites vegetales, camarones, prendas y complementos de vestir.

8. ¿Cómo se encuentra la dinámica comercial entre Nicaragua y Venezuela?

- a. En los últimos años el acuerdo comercial entre Nicaragua y Venezuela se ha debilitado por las medidas unilaterales que Estados Unidos ha impuesto al pueblo y gobierno de Venezuela. las importaciones han disminuido drásticamente por la guerra económica en contra de ese país, hasta llegar a 0.3 millones de dólares en 2021.
- b. Las exportaciones de Nicaragua a Venezuela crecieron a partir de 2007 de 6.3 millones de dólares, a 444 millones de dólares en 2021. Los principales productos que Nicaragua exporta a Venezuela son maní, azúcar, frijoles, productos químicos, entre otros.
- c. Las exportaciones a Venezuela han evolucionado pasando de 366 millones de dólares en 2007, a 1,754 millones de dólares en 2021. Los principales bienes exportados son prendas y complementos de vestir, oro en bruto, hilos, cables y demás conductores eléctricos, café oro, carne bovina, puros de tabaco.

9. ¿En qué consiste el Marco de Cooperación entre el Gobierno de la República de Nicaragua y el Gobierno de la República Popular China?

- a. Consiste entre otras cosas, en que las partes contratantes establecen mecanismo de consultas políticas entre los Ministerios de Relaciones Exteriores de ambos países, para intercambiar opiniones sobre las relaciones bilaterales y los temas de interés común.
- b. Consiste en la constante labor de diseñar estrategias para potenciar el desarrollo local y nacional, lo que nos permite avanzar en las vías del progreso y el mejoramiento de las condiciones de vida de las y los nicaragüenses.
- c. Se basa en continuar priorizando los temas de salud y fortalecimiento de capacidades para seguir enfrentando la pandemia del COVID19; la promoción de la micro, pequeña y mediana empresa y la acción concertada para hacer frente a los efectos del cambio climático.

10. ¿De qué se trata el Memorándum de entendimiento entre la Corporación Estatal de Energía Atómica ROSATOM y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Nicaragua?

- a. Se trata del primer memorándum en el campo del uso pacífico de la energía atómica entre Rusia y Nicaragua. El documento sienta las bases para establecer la cooperación en una amplia gama de áreas, en particular, para informar a la población sobre las tecnologías nucleares.
- b. El memorándum está dirigido al comercio de la energía atómica entre Rusia y Nicaragua, planteando proyectos de inversión en energías renovables y el uso de tecnologías nucleares en sectores como la industria y la medicina.
- c. Se trata del primer memorándum entre Rusia y Nicaragua, plantea el uso de la energía atómica para la producción de energía renovable, que nos permitirá reducir la compra de energía a otros países centroamericanos.



“Únete a Nosotros”